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心得內容： 

參加天普大學的雙聯學制計畫並不在我原本的計劃中。當時只想找個能出國交

換的機會，同時又在煩惱大學畢業後研究所的銜接，我對出社會後的計畫也沒什麼

打算，得知這個計畫似乎幫我解決了很多需要下的決定。我絕不會說這個機制適合

每個人，但絕對能給很多想出國的學生一個新的思考方向。 

準備 

雙聯學制在各校間並不普及，我的系所已經有好一陣子沒收過雙聯的學生，他

們也不知道該怎麼處理我的事情。我只記得飛往美國前不斷地跟我的advisor信件聯

絡，最後的共識只是把我當成一般的碩士學生來看待(某種程度上我跟其他碩士生也

沒什麼差別就是了)。我個人最大的困難就是我對美國的學校制度一點概念都沒有，

也不曉得怎麼問問題來解決我對學校行政的疑問，兩年的求學期間我錯過了不少找

合作教授和工作的機會，但是我想圓滿完成學位的決心終究讓我完成了不少事情。

我想出國前的重要心理建設就是要不斷告訴自己出國是要完成學位的，這方面顧

好，在國外想做其他的事也比較不會受到阻礙。 

生活方面，我也從沒獨立在國外自主過，還沒出國，在打理美國生活所需方面

就已經浪費了不少冤枉錢。不過花錢賺經驗總是值得的，像是後來我爸媽來美國拜

訪我時就幫他們避免了不少麻煩，心裡還是有點成就感。有些省錢步驟可以在此分

享，例如進行大量金額繳費時，如果在美國有親戚朋友可以麻煩他們幫忙用當地帳

戶的eCheck先繳費，到了當地開設自己帳號後再規劃怎麼還錢，如此便能避免許多

嚇死人的手續費。如果怕下了飛機不知何去何從，也可以事先預約華航與長榮航空

的免費接駁車，不僅直接從機場入口大廳直接前往費城，也可以避開紐約人蛇混雜

的環境。 

如果想在出國前建立一些人際關係，天普的台灣同學會辦的年度見面會倒是滿

值得一去，這個組織的成員有從小在美國生活的 ABC，也有長年往返台美的學生，

經驗談上他們是很不錯的請教對象，不過準備好問題再發問比較好，太過台式觀點

的問題會引起錯愕，被當成怪胎，而我就是很好的例子，不過這也刺激了我想盡量

了解美國生態的動機。 



 

 

我想大家對出國的相關手續都滿熟悉，入境的心境轉變才是最有挑戰性的。我

在出國前對美國的環境並沒有抱持甚麼期望，儘管如此，下飛機的那一刻心裡還是

有不少震撼感：街上各種人來來往往，四周牆上的噴漆配上垃圾給人一種亂嚷嚷的

感覺，推著笨重家當還要擔心身上藏的旅遊支票會不會被偷。當然一兩個禮拜後我

對這種環境已經不會產生緊張感，只是每次回顧當時的情景我只想告訴自己不要那

麼明顯地透露自己是個菜鳥等級的旅行者，處理事情的時候才不會鬧出那麼多笑

話。學會適時隱藏自己的情緒，我想這對任何想嘗試獨自出國的人都算是很好的忠

告。 

我認為整體上，面對這個第一次接觸的陌生國家我把持得還不錯。我也特別感

謝天普國際事務處的 Sam 和 Erika，他們扮演了國際學生跟美國社會接軌的重要溝

通橋樑，雖然他們對課業上沒辦法提供協助，但任何疑問他們都會盡可能幫我們找

有用的資源，甚至牽線讓我們認識相關的協助人員。毫無疑問的，他們也成為我在

美國十分敬重的老師和好友。 

修課介紹 

我的主修是 Information Science and Technology，探討的是科技與社會結合

的各種可能性，雖然名字好聽，但修課的選擇是需要自我評量最有能力、最有興趣

的為主。我們系所對學生修的課沒有很多限制，相對的需要學生自己發現課程間的

連結性。 

我的系所並沒有特別規定我要照著什麼節奏安排我的課程，不過不少課程開課

的時間都是不固定的，系上教授對收專題學生的習慣也不會完全照官方文件規定的

走。我跟 advisor 不斷溝通得到的結論是，advisor 對系上教授也不完全熟悉，想選

課的話最好直接找開課教授問個清楚再下決定。我很慢才體悟到每學期開始前聯絡

開課教授的重要性，記得其中一個學期因為大部分學分都修完了，找不到適合課程

也懶得找個教授討論的結果導致那成為我表現最差的一學期。我想，美國學生平常

會自動去教授辦公室攀談的習慣讓他們就算不了解整個選課制度也總是能找到適合

自己的課程吧！ 

我的學程最後的目標是完成一份專題，我很慶幸找到一位合作愉快的教授，從

常常互相誤解對方意思到利用視訊的短短幾分鐘就能討論解決方案，對我來說是在

英語系國家學習最大的突破。 



 

 

生活困難與解決方法 

來分享我剛到美國時幹了哪些蠢事。 

1. 吃飯不會點餐：也許是緊張感作祟，我剛到美國的第一餐在迷迷糊糊中多

點了不少東西，對餐點名稱的發音也好笑到讓店員一臉狐疑。當時的我對吃飯要

付小費這件事也頗大驚小怪，雖然早就知道有這個習俗，但老是想把錢算得清楚

楚這點應該讓餐廳裡不少人(包括我的同伴)猛翻白眼，就把這當作融入美國社會

的基礎訓練之一吧！ 

2. 弄丟金融卡：美國人不太常用現金，買東西大都是用金融卡或信用卡付

錢。我到美國後也馬上開了銀行帳戶並把所有錢都存入金融卡，二十分鐘後我就

把卡弄丟了。儘管付罰金補辦一張卡，我想這也算是一次不錯的體驗，讓我了解

到美國的金融處理機制是多麽快速方便又安全，這也是台灣很需要加強的部分。 

3. 想試著跟所有人套好關係：這麼講似乎很奇怪，但在入學儀式上聽到的一段

對話讓我領悟到很多，大致的情形是，一位美國學生直接拒絕跟某印度學生

交換聯絡資訊，原因是“反正這個活動結束後我應該也不會記得你”。剛到美

國的我總是想要跟台灣同學會的成員打好關係，只希望在美國能有一些依靠

的對象，事實是，強迫把自己印入其他人眼中並不會讓我成為被主動關照的

對象。美國大學的學生來自世界各地，依自己進度跑課程的生活也讓他們不

覺得有必要特別在學校認識什麼人，因為自己的生活圈本來就很難跟其他人

重疊，更甭說要深交了。總之，在美國生活的第一要務就是先把自己的生活

打理好，拓展人際這方面就看機緣了。 

撇開這些不談，我覺得天普大學營造的環境十分適合居住。 

生活方面，我不覺得美國生活會像某些言論描述的那麼難適應。美國基本的生

活機能都設計到最簡化，而天普大學的地理位置也設在最容易進出市區的區域，想

去遠一些的地方買輛腳踏車就可以應付。生活便利性真的是美國社會十分強調的基

本民生問題。很多台灣人擔心的安全問題其實也沒有那麼誇大，準確的說，美國人

強烈的自我保護意識很自然地免除了許多社會上不必要的麻煩。個人覺得，保持友

好並隨時警覺，就算自己表達能力不好，在異地也是能活得好好的。 

 



 

 

 

我認為天普大學對學生的照顧也十分周全，雖然我沒有機會參加，但天普大學總會為新生辦校

園巡禮的行程。由自願學長姊組成的介紹團隊也讓整個行程非常溫馨。我最欽佩的是學校替學生提

供的各種建設，比如說，校區內的Tech Center成為我每日報到自修的好地方，這兒不僅大部分電腦

設備都24小時開放，也常在這遇到修課同學可以一同努力打拼，著實是個通宵一起燒肝的好地方。

校園內設置的Career Center也是替國際學生解惑的好所在，只要對工作機會有疑惑，這兒的老師們

都非常樂意幫忙，我也透過跟職員談天的機會了解美國職場的生態，學到了不少知識。校園四周也

設置不少健身房，對自我健康意識頗高的我很高興這些設施全都是免費且全年無休的。以生活機能

來看，天普大學已盡全力照顧好學生，而且他們打算要做的更全面且更人性化。 

想快速融入美國社會，我個人建議找個非台灣人當室友。雖然很多人覺得剛到一個人生地不熟

的地方找個同鄉人一起住比較能互相關照，我發現如此一來反而侷限了自己處在這個文化大熔爐的

視野，我待在天普第二年的室友是個道地的美國人，他反而讓我體驗到很多台灣人會遺漏的美國社

會觀。了解彼此文化後我們成為能夠自然互相幫助的朋友，這也是我在美國期間最感激的際遇。 

雖然跟一般國際交換生不同，雙聯學制要求我們要努力完成學業，我覺得既然獨自來到異地生

活就是要深入了解怎麼生活的像當地人，我也不知不覺發現熟悉美國社會的過程深深影響了我的學

業表現。 

心得 

兩年的時間其實一眨眼就過去，我意識到自己最大的改變就在於從第一年的毫無把握到第二年

可以馬上指出問題所在的自信感。我很慶幸自己能爭取到這次機會，也很惋惜要這麼早遠離在美國

熟悉的一切，不過我已等不及要向人生下個階段邁進。我曾經認為有必要處處比較台灣社會跟美國

社會的不同處，但爭取出國機會的重點應該是測試自己在異地發揮才能的能力並盡量享受其中的過

程。我很開心沒有虛度待在美國的每一刻，也希望出社會後的自己可以把在美國養成的態度好好運

用在自己的事業上。 

建議 

選擇雙聯學制並不是個簡單的抉擇，回想當時下決定參加的時期，我只有半年的時間準備托福

考試和相關的文件的寄送，出國前一個月才正式收到入學許可，以時間調配來講真的慢了同期同學

很多步。不僅機票買貴了、還要為台科沒修完的學分煩惱，導致回台灣時還是得匆匆忙忙處理學務

相關事項。給學弟妹最誠心的建議是想要出國的話，記得把所有該選的課都計畫好，才有充裕的時

間準備面對美國這陌生的國度，以踏實的心理出國收穫也會變多。 

 

 



 

 

  

課外活動也要多參加，圖

為參加學生電影試鏡 

DBMD畢業餐會，由 Erika

和 Sam主持 

畢業時與指導教授合影 
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天普足球隊據說實力堅強，只是

這場輸了 

 

萬聖節南瓜燈雕刻教學 

 

十分喜歡的一堂課，老師常帶來最新

的科技產品分享，此為虛擬實境頭盔 

 

校園的下雪景緻一向是我最喜歡

的，圖為我的系館外圍 

 



 

 

 

新生說明會巧遇同系

博士生 

課外活動紀錄之二：寫作比

賽得獎，同時也加入了主辦

雜誌的作者群 

天普教室一景 


